

# Westerholter Erinnerungspfahl



## Tonkuhle & Weg zur Tonkuhle

Die Tonkuhle entstand ab 1840 durch den Tonabbau der Ziegelei. Hier stand früher noch ein Hof. Nach dem Ende der Ziegelproduktion 1965 wurde das Wasser der Tonkuhle nicht mehr abgepumpt und es entstand ein 3,6 ha großes Biotop.



*Die Tonkuhle, ca. 1960.*

Der Weg „Zur Tonkuhle“ war zu Ziegelezeiten eine vielbenutzter Weg, u.a. wurde Sand vom Hintern Esch zur Tonkuhle gefahren. Er verläuft von der Ammerländer Straße abzweigend hinter der Tonkuhle bis zum „Hintern Esch“. Die Wester-

holter nennen diesen Weg nur „Lehmstraße“.

Seit 1986 sind die Tonkuhle und der Weg als Naturdenkmale ausgewiesen.



*Alter Weg Zur Tonkuhle (Alte Lehmstraße), ca. 1966.*



*Naturdenkmal Zur Tonkohle, 2005.*



Weitere Informationen finden Sie in unserer Dorfchronik oder über diesen QR-Code.